

# López Rega a Cambio del Gabinete

## Concede Isabelita el Aumento Argentina, Paralizada; son 25 Millones los Afectados

Por Bertha BECERRA CASTAÑEDA  
Enviada Especial

BUENOS AIRES, 8 de julio (OPGV).—La remoción del Gabinete a cambio de mantener al influyente Ministro de Bienestar y Secretario de la Presidente José López Rega y aumentos salariales hasta en un 150 por ciento, parecían ser esta madrugada la base para resolver la crisis política más profunda del peronismo en el poder.

Mientras el país entraba en el segundo día de una paralizante huelga nacional, la CGT informó que la Presidente Isabel Martínez de Perón había dado "una respuesta positiva a las reivindicaciones salariales".

Sin embargo, la oferta de mantener a López Rega a cambio de todo el Gabinete y los aumentos, no se había oficializado. De confirmarse las versiones, la CGT habría dado un enorme paso en su confrontación con los sectores derechistas del Justicialismo, aunque sin lograr la victoria total.

López Rega, de mantenerse en el gobierno, seguiría siendo la manzana de la discordia en la vida política argentina.

El gobierno negoció ayer todo el día con los obreros, que al parecer, cuentan con apoyo discreto pero decidido de las Fuerzas Armadas.

Las Fuerzas Armadas mantuvieron ayer activas reuniones a alto nivel. Se dijo que se trataba de "junta de información" para evaluar la situación política del país.

El supuesto aumento salarial a los obreros —hasta en un 150 por ciento— significa un paso atrás de la postura gubernamental de no conceder aumentos salariales más allá del 80 por ciento.

La balanza en el enfrentamiento que vive el país entre el gobierno y el movimiento obrero, espina dorsal de aquél, se inclinó según los observadores a favor de la CGT luego de que el paro empezó a realizarse exactamente y se vio claro que el gobierno no lo quebrantaría, mediante la utilización del ejército en los servicios clave, ni que se decretaría el estado de emergencia.

La batalla de López Rega, considerado como un derechista manipulador del poder en Argentina, se había complicado cuando 7 partidos agrupados en el Frente Justicialista de Liberación (FREJULI)

reclamaron "el alejamiento definitivo de las esferas gubernativas a los ministros y funcionarios responsables por haber impulsado el abandono del programa votado por las mayorías nacionales en 1973".

Veinticinco millones de argentinos aceptaron el paro de actividades industriales, comerciales y de servicios con tranquilidad. En todo el país no se había registrado ningún incidente.

Parques y alamedas se vieron plétóricos de personas que a falta de quehacer tomaron apaciblemente el sol invernal. Ni bares, discotecas o restaurantes abrieron sus puertas.

En los hoteles sólo se sirvió comida a los turistas; no aparecieron los diarios y las radiodifusoras y televisoras transmitieron música y programas grabados previamente.

Sólo se vieron algunos taxis en las calles. Los choferes, aunque afiliados a la CGT pudieron dar servicio —hay 35 mil vehículos— por no pertenecer a empresa alguna.

### COSTO ESTIMADO DEL PARO

La huelga nacional fue una impresionante demostración de fuerza en todos los sentidos. En el terreno económico el paro habrá costado un total de 800 millones de dólares (10 mil millones de pesos mexicanos), cifra muy superior a las divisas con las que cuenta la raquítica economía argentina.

La economía es hoy por hoy el problema número uno del país: la inflación es del 110.6 por ciento; el déficit presupuestario es de 76 mil millones de pesos argentinos (31 mil 250 millones de pesos mexicanos); las balanzas son negativas y la deuda externa supera ya a los 10 mil millones de dólares, (125 mil millones de pesos mexicanos).

La policía, la gendarmería y la Prefectura Naval se hallaban acuarteladas pero no se había producido ningún incidente.

Fuentes responsables afirmaron que las fuerzas armadas dan un ligero apoyo a la CGT, sólo el suficiente para desplazar a López Rega pero sin permitirle a la dirección obrera un aumento en su poder.

La decisión militar de no quebrantar el paro decidió el paro y la presión contra

López Rega es mayor en estos momentos.

Hasta ahora la señora Perón se ha negado a sacudirse a López Rega, un militante peronista que en el pasado se dedicó a las llamadas "ciencias ocultas" y escribió varios libros sobre adivinación, horóscopos, etc.

### EL EJERCITO SE SUMA A LA PRESION

Los militares al igual que el grueso de los parlamentarios peronistas presionan, para que se cubra la presidencia provisional del Senado ahora acéfala. Conforme a la Constitución si la Presidente renunciara o quedara incapacitada sería el Presidente del Senado el nuevo Mandatario, pero como el puesto está acéfalo el mando pasaría al titular de la Cámara de Diputados que es Raúl Lastiri... yerno de López Rega.

La huelga impactó los sectores comerciales y de policía federal, trascendió de fuentes policiales.

Las bombas estallaron en la empresa concesionaria de automóviles "Ford", situada en la localidad de Bernal, cercana a esta capital. La explosión de 2 artefactos destruyó totalmente la fachada del edificio y varios automóviles que se encontraban en exposición.

Dado lo avanzado de la hora y los escasos transeúntes, no hubo víctimas. servicios, porque en el medio fabril los paros se realizan escalonados desde el 27 de junio pasado. La chispa que encendió la crisis fue la negativa del gobierno de considerar un aumento solicitado por la CGT del 100 por ciento.

El gobierno sólo consideró el impacto económico del aumento —“agravaría la inflación” se dijo— pero no quiso evaluar el precio político de la medida. Ahora la espina dorsal peronista, la CGT que afilia a 3 millones de trabajadores, parece estar contra el gobierno.

Al lanzarse el paro, la CGT fue más allá del mero reclamo económico y en forma claridosa descalficó el “uso discrecional del poder”, una clara alusión a la fuerza que concentra López Rega.

Por la tarde el ministro de Trabajo Cecilio Conditti dijo optimista, tras reunirse con los líderes de la CGT, que “creo que esta noche podremos decir buenas noches y feliz país, porque hay solución”.

Se informó que aun cuando ahora se levantara la huelga al llegarse a un arreglo, las órdenes a los líderes y de ahí a los trabajadores tardarían en cumplirse por lo que el paro continuaría. Así las cosas, se estima que será hasta el jueves cuando este atribulado país pueda volver a la normalidad.



Casildo Herrera (izquierda), dirigente de la Confederación General de Trabajadores (CGT), dijo que pese a los pedimentos del gobierno la huelga general seguiría adelante. En la gráfica conversa con el líder de los metalúrgicos, Alberto Campos y con el ministro del Trabajo, Cecilio Conditti.

## EXCELSIOR

# Huelga General en Argentina

**E**L espectáculo de un Buenos Aires paralizado, como una ciudad muerta, equiparado al que se observa en ciudades y poblaciones de la provincia argentina, es el dato más saliente y objetivo que puede haber en relación a la crisis que azota al país del Plata.

Ese espectáculo es consecuencia de la huelga general decretada por la Confederación General del Trabajo (C.G.T.) que domina a la mayoría de los gremios en el país, como un argumento de fuerza enorme ante la Presidenta de la nación a fin de exigir determinadas prestaciones laborales, por una parte, y por la otra, demandar la renuncia de algunos de los personajes que la rodean, y en contra de los cuales hay una vigorosa corriente de opinión desfavorable.

El ejército no parece estar dispuesto a asumir un papel represor, y hay entre los jefes de las fuerzas armadas una actitud hostil en contra de los políticos de que se trata. Pero la señora Perón,

a su vez, no parece cejar en su empeño, ni ceder a todas las instancias de los huelguistas, a consecuencia de lo cual las posiciones —al menos hasta el momento— se han endurecido suficientemente, como para que no se atisbe una solución inmediata al conflicto en sus elementos sustanciales.

De caer los hombres que han suscitado el encono de muchas voluntades, la Presidenta misma dejaría de tener una base política sólida, y esto, junto a otras consideraciones variadas más, puede explicar por qué se ha negado ella a admitir la renuncia que, afectando directamente a otros, le privaría de los apoyos que necesita para sostenerse en el poder.

Trátase, pues, de una situación tensa, grave y de reflejos ominosos, que debe ser superada en términos que permitan un retorno de la Argentina a una cabal normalidad y equilibrio, como lo merece por todos conceptos.